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Молодых людей, поступивших в наш университет, отличает высокое 
трудолюбие, гражданственность и ответственность. И наша задача, 
профессорско-преподавательского состава, руководства университета - 
помочь им раскрыть свои таланты, создать все условия, чтобы молодые 
люди смогли проявить свои лучшие качества во благо нашей страны

КубГАУ выходит на 
мировую арену

Именно наш университет 
стал первым в России, где 
прошло мероприятие по-
добного уровня, куда при-
ехал директор департамен-
та научно-технологической 
политики и образования 
Минсельхоза РФ Виталий 
Волощенко и министр сель-
ского хозяйства Краснодар-
ского края Федор Дерека

Всемирный фестиваль мо-
лодежи и студентов – круп-
нейший фестиваль, в ко-
тором принимают участие 
студенты и сотрудники на-
шего вуза. Перед отправле-
нием в Олимпийскую столи-
цу, где проходит фестиваль, 
несколько делегатов поде-
лились своими ожиданиями 
от поездки

Валентина Василько – за-
служенный деятель науки 
Кубани, профессор кафе-
дры общего и орошаемого 
земледелия КубГАУ, а так-
же дважды лауреат премии 
Краснодарского края в сель-
хознауке.  В дни 80-летия 
Краснодарского края Вален-
тина Павловна получила ме-
даль Героя труда Кубани

Наша рубрика сегодня 
посвящена не одному, а не-
скольким героям, все они 
выпускники КубГАУ. Но объ-
единяет их одно – они в чис-
ле самых ярких звезд ФОП, 
а декана факультета Вален-
тину Пастарнак они считают 
второй мамой

Кубанский аграрный уни-
верситет – это место, где 
будущие специалисты не 
только получают знания и 
профессиональные секре-
ты своих специальностей, 
но и духовно-нравственное 
воспитание. Здесь уделяет-
ся внимание православной 
культуре, семейным ценно-
стям

24 сентября на улице Крас-
ной состоялось молодежное 
шествие, приуроченное ко 
Дню города. Студенты вузов 
и ссузов Краснодара приняли 
участие в костюмированном 
торжестве в честь 224-летия 
кубанской столицы

               

«

«
Татьяна Полутина, 

проректор по 
международной и 

молодежной 
политике КубГАУ
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Университет как школа семейных ценностей

Любовь к Родине воспитывается вузом

Кубанский аграрный университет - это место, где будущие специалисты 
не только получают знания и профессиональные секреты своих специаль-
ностей, но и духовно-нравственное воспитание. Проще говоря, вуз воспи-
тывает своих «детей». Уделяет внимание православной культуре, семей-
ным ценностям и даже устраивает будущие семьи под своим крылом.

В Кубанском аграрном 
университете проводится 
множество мероприятий для 
студентов по вопросам ду-
ховно-нравственного воспи-
тания. Об этом мы сегодня 
расскажем.

- В прошлом году на уче-
ном совете обсуждались 
приоритеты в патриотиче-
ской работе и воспитании 
семейных ценностей среди 
молодежи. В связи с этим 
разработаны дополнитель-

ные мероприятия. В течение 
года у нас проходили встре-
чи и беседы со студентами 
в центре психологической 
поддержки. Темы были раз-
ные: «Будущие родители», 
«Семейные традиции», 
«Родительские заповеди», 
«Секреты воспитания веж-
ливого человека», «Вечер в 
семье» и т.д. Мероприятия, 
которые пропагандируют 
семейные ценности, - рас-
сказал о работе с молоде-
жью начальник управления 
по воспитательной работе 
Александр Городничий.

Студенческий совет также 
продолжает тенденцию вос-
питательной работы и своим 
коллективом проводит кру-
глые столы, к примеру, под 
названием «Первый брак 
для тех, кому за 30» – кру-
глый стол проводился в фор-
ме дискуссии. На круглый 
стол по теме «Гражданский 
брак – за или против» был 
приглашен Протоиерей Ро-
ман, который объяснил, чем 
отличается гражданский 
брак от незарегистрирован-
ного брака. Участники смог-
ли высказать свои мнения 
по поводу существования и 
долговечности гражданских 
браков. Получилась инте-
ресная дискуссия на полто-

ра часа.
Летом в стенах КубГАУ 24 

вуза со всей России в рамках 
научно-методической кон-
ференции на одной интер-
нет-площадке обсуждали 
традиции, инновации и пер-
спективы воспитательной 
деятельности современных 
вузов. Проводилась она по 
инициативе совета по ко-
ординации воспитательной 
работы аграрных универси-
тетов России в преддверии 
Дня семьи, любви и верно-
сти. Администратором ме-
роприятия выступил Кубан-
ский госагроуниверситет.

О н л а й н - к о н ф е р е н ц и я 

В Кубанском госагроуниверситете одним из при-
оритетных направлений воспитательной работы яв-
ляется военно-патриотическое.

Главной целью патрио-
тического воспитания сту-
дентов университета яв-
ляется развитие высокой 
социальной активности, 
гражданской ответствен-
ности, духовности, воспита-
ние граждан, обладающих 
позитивными ценностями 
и качествами, проявляемы-
ми в созидательном труде 
в интересах укрепления го-
сударства, обеспечения его 
жизненно важных интересов 
и устойчивого развития.

В университете сложились 
традиционные патриотиче-
ские мероприятия. И это не 
случайно: коллектив КубГАУ 
так же, как и многие круп-
ные предприятия и учебные 
заведения, пережил эваку-
ацию в 1942 году в город 
Самарканд. Тогда большая 
часть студентов и препода-
вателей ушла на фронт. Па-

мять об этих героях хранит-
ся в университетском музее 
и на аллее Героев КубГАУ. В 
музее каждый студент еще 
на первом курсе традици-
онно знакомится с историей 
университета. Здесь ребята 
узнают, как зарождался вуз, 
о великих ученых и Героях 
Великой Отечественной, Ге-
роях труда, имена которых 
неразрывны с Кубанским 
ГАУ. Но, безусловно, почи-
тать традиции ребят учат с 
детства, ведь на кубанской 
земле ни одну семью не 
обошло горе во время ВОВ. 
Деды, отцы, сыны из каждой 
семьи уходили на фронт, и 
многие не возвращались…

Стоит подчеркнуть, что 
патриотизм на Кубани со-
стоит не только в том, чтобы 
помнить историю, хотя это 
очень важно при формиро-
вании будущего общества, 

но и в любви к земле, на ко-
торой живешь, в поддержке 
своих традиций, уважении 
к старшим, семейным цен-
ностям и здоровом образе 
жизни...

– Безусловно, большая 
роль в патриотическом вос-
питании в нашем универ-
ситете отводится старшему 

поколению, - комментирует 
проректор по международ-
ной и молодежной полити-
ке Татьяна Полутина. –  Это 
наши преподаватели, про-
фессора – люди, умудренные 
опытом и понимающие цену 
мира, цену единения, уваже-
ния к своей Родине. Поэтому 
серьезную работу проводит 

наш Совет ветеранов. Со-
ставляющей образователь-
ного процесса было и есть 
воспитание. И конечно, каж-
дая лекция, каждое прак-
тическое занятие, работа 
кураторов, которыми явля-
ются наши преподаватели, 
прежде всего направлены 
на то, чтобы наши студенты, 
наши выпускники были до-
стойными гражданами своей 
страны.

Студенты КубГАУ участву-
ют в таких военно-патри-
отических мероприятиях, 
как «Вахта памяти», «Сол-
датские письма». Накануне 
празднования Дня Победы 
на площади перед корпусом 
зооинженерного факультета 
ежегодно студенты готовят 
грандиозное мероприятие, 
посвященное Дню Победы. 
Самым запоминающимся 
действом стал «Вальс Побе-
ды», на который молодежь 
приглашает ветеранов. Сту-
денты 9 Мая с удовольстви-
ем участвуют в акции «Бес-

смертный полк». По аллеям 
Кубанского ГАУ более тыся-
чи студентов прошли с пор-
третами своих родственни-
ков – участников ВОВ. 

Также ребята по собствен-
ному желанию помогают 
ветеранам ВОВ с уборкой 
дома, покупкой продуктов 
или просто проводят с ними 
вечера, беседуя о жизни.

В военно-патриотических 
целях ребятам устраивают 
посещение всевозможных 
выставок и просмотры па-
триотических фильмов с по-
следующим обсуждением. 

Самое главное, что сту-
денты с удовольствием 
принимают участие во всех 
мероприятиях, связанных с 
патриотической тематикой, 
это значит, что традиции 
Кубани чтятся и по сей день, 
а имена героев, что отдали 
свои жизни за нашу землю, 
хранятся в памяти живых. 

Ксения Орлова, 
наш корреспондент

За период 2016-1017 гг. в Кубанском ГАУ было зарегистри-
ровано 211 браков среди студентов. Это говорит о том, что 
студенты взрослеют в стенах университета и делают осоз-
нанный выбор, создавая семью. Максим и Ксения Матиенко 
поженились 27 февраля 
2016 года, а встретились 
на территории Кубан-
ского ГАУ. Когда возник 
вопрос о том, что моло-
дой семье нужно обще-
житие, родной уни-
верситет предоставил 
комнату для Максима и 
Ксении.

- На момент знаком-
ства я училась на 4 кур-
се ветеринарного фа-
культета, а Максим на 2 
курсе мехфака, - вспо-
минает Ксения, - в тот 
день я дежурила на вах-
те, и нас с моей подруж-
кой отправили отвезти 
тележку с удобрениями 
коменданту первого общежития. По дороге нам встретился 
Максим и предложил свою помощь.

Через 2,5 месяца ребята поженились. Общежитие Кубан-
ский агроуниверситет молодоженам выделил сразу, как были 
предоставлены соответствующие документы. 

стала одним из инноваци-
онных подходов в проведе-
нии воспитательной работы. 
Высшие учебные заведения 
сейчас имеют технические 
возможности участвовать в 
конференции с разных угол-
ков России. Более двухсот 
докладов от вузов со всей 
страны было отправлено в 
организационный комитет, 
и только двенадцать са-
мых актуальных докладов 
о воспитательной работе и 
популяризации семейных 
ценностей прошли отбор. 
Конференция затронула 
темы мировоззренческой 
безопасности студента в 

современных условиях и 
методы воспитательной де-
ятельности посредством 
культуры, спорта, науки, до-
бровольчества. 

Следует сказать, что вуз 
наравне с семьей и обще-
ством играет важную роль 
в воспитании молодежи. 
Выездные мероприятия, по-
сещения музеев, обществен-
ные мероприятия, встречи с 
ветеранами, обсуждения се-
мейных ценностей - все это 
методы воспитательной де-
ятельности, которые обяза-
тельно принесут свои плоды.

Ирина Колоновская, 
наш корреспондент
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 ВЫПУСКНИК КУБГАУ: ИСТОРИЯ УСПЕХА

Студенческие годы самые счастливые
Наша рубрика сегодня посвящена не одному, а нескольким героям, все они занимались на факультете общественных 

профессий и являются выпускниками КубГАУ. Но объединяет их одно – они в числе самых ярких звезд ФОП, а декана 
факультета Валентину Пастарнак они считают второй мамой.

Никита Андриенко: Пахать, работать, не звездиться

Одним из известных вы-
пускников КубГАУ и ФОП стал 
Никита Андриенко. Еще в мо-
мент обучения он открыл свою 
первую компанию по органи-
зации мероприятий, а сейчас 
он является владельцем до-
статочно крупной компании 
«Люди добрые» - лидера рын-

ка ЮФО в области организа-
ции мероприятий и других со-
путствующих услуг.

- Никита, расскажите, как 
вы попали на ФОП? 

- В 2003 году я поступил 
на юридический факультет. В 
один из первых дней пребы-
вания в вузе меня пригласили 
в деканат ФОП. Это был как 
раз тот день, когда я прогу-
лял пару, подумал о том, что, 
скорее всего, меня вызывают 
на ковер к декану какого-то 
факультета, который занима-
ется прогульщиками, в общем, 
я очень сильно испугался и 
пришел в деканат ФОП. Но 
увидел, что там такая друже-
любная атмосфера и понял, 
что жареным не пахнет. Меня 
спросили, писал ли я в анкете 
при поступлении, что являюсь 
звукорежиссером, ди-джеем 
и так далее. Я ответил: «Да!», 
и меня направили звукоре-
жиссером в музыкальный 
ансамбль университета под 

управлением Евгения Пулаки-
са. А по пути в студенческий 
центр меня перехватил Миха-
ил Аанян, на тот момент из-
вестный в вузе кавээнщик. А 
в КВН я хотел играть больше 
всего в жизни, и вообще ради 
этого поступал в вуз. Так на-
чалась моя деятельность на 
факультете общественных 
профессий с легкой руки дека-
на Валентины Александровны 
Пастарнак, которая в списках 
абитуриентов отыскала мою 
анкету.

- Какой опыт вы получили 
на факультете обществен-
ных профессий? 

- Опыт, конечно, получил 
колоссальный, потому что 
начал с игры в КВН, но, имея 
навыки администратора, бы-
стро начал заниматься орга-
низационной деятельностью 
в вузе. Можно сказать, что 
мы возродили хорошие до-
брые традиции, которые были 
раньше, и сделали все это не-

много по-новому. Вообще, в 
жизни всегда хотелось делать 
что-то новое, менять форматы, 
менять рамки, и это удавалось, 
слава богу, ФОП приветство-
вал таких студентов. Так за-
пустили дискотеку, потом я 
стал руководителем команды 
КВН, соответственно вместе с 
Валентиной Александровной 
путешествовали по всем служ-
бам, чтобы что-то согласовать, 
что-то организовать, получил 
опыт и бухгалтерии, и управ-
ления.

Больше всего запомнилось 
то, что мы делали первые в 
истории вуза open air: дис-
котеки под открытым небом, 
где собирали более 2000 сту-
дентов. Разыгрывали подарки, 
на сцене выступали артисты, 
КВНщики, а я являлся органи-
затором и ведущим этих со-
бытий при поддержке ФОП и 
ректората.

- Расскажите, чем вы сей-
час занимаетесь? 

- Сейчас занимаюсь раз-
витием новых направлений в 
Москве. У меня есть супруга, 
дочь трех лет Мила. Вместе с 
семьей переехали в Москву и 
сейчас пробуем работать там. 
Отправляемся в сферу теле-, 
видеопродакшна, возможно, в 
скором будущем увидите но-
вые телепроекты под нашим 
руководством на телеканалах 
страны, а может быть, и в ин-
тернете, потому что YouTube 
сейчас очень активно разви-
вается. 

- Назовите самую прият-
ную встречу (знакомство) в 
период активного участия 
в общественной жизни фа-
культета?

- Из всех встреч хотелось 
бы выделить первую встречу 
с Валентиной Александровной 
Пастарнак. Потому что это тот 
человек, который помог найти 
необходимые задатки и гра-
мотно их оформить, направить 
меня в нужное русло. Не знаю, 

Анна Бойко: Цените каждое мгновение в университете

Анна Бойко - выпускница 
экономического факультета 
КубГАУ, занималась на фа-
культете общественных про-
фессий вокалом. За стены род-
ного вуза она вышла с двумя 
профессиями, которые легко и 

гармонично совмещает в сво-
ей жизни.

- Анна, расскажите, как вы 
попали на ФОП, на каком фа-
культете вы учились и поче-
му выбрали КубГАУ?

- Учась в 11 классе, я хоте-
ла поступить на факультет 
маркетинга и рекламы в тех-
нологическом университете. 
Когда мы с отцом поехали 
подавать документы, то оши-
блись адресом, приехали на 
Калинина 13, а это оказался 
аграрный университет. Здесь 
на экономическом факультете 
учился мой старший родной 
брат, и, недолго думая, мы с 
отцом решили, что подадим 
документы в КубГАУ. Это было 
спонтанно, но я ни разу в жиз-
ни не пожалела. На одном из 
первых собраний у абитури-
ентов интересовались, чем 
они увлекаются. А я с детства 

занималась вокалом, и меня 
сразу направили к Валентине 
Александровне Пастарнак на 
факультет общественных про-
фессий, где я влюбилась в нее 
с первого взгляда. Через не-
делю я уже выступала в музы-
кальном театре.

- Какой опыт вы получили 
на факультете обществен-
ных профессий? Какие меро-
приятия больше всего запом-
нились?

- Трудно сказать, чего было 
больше - обучения на эконо-
мическом факультете либо 
выступлений на факультете 
общественных профессий, по-
этому опыт был колоссальным. 
Я посещала всевозможные 
всероссийские конкурсы, ме-
роприятия на городском уров-
не и, конечно, мероприятия, 
проходящие в университете. 
Российская «Студенческая 

весна» в городе Казань запом-
нилась тем, что была первым 
выездным мероприятием, куда 
мы ездили всем коллективом. 

- Как сейчас складывается 
ваша творческая жизнь? 

- На одном из конкурсов 
«Студенческой весны» в жюри 
сидела представитель от му-
зыкального театра «Премье-
ра» Краснодара, которая так-
же является руководителем 
коллектива «Музыкальный 
квартал». После конкурса она 
мне позвонила, предложила 
попробоваться у них. Ровно 
четыре года после прослу-
шивания я выступала в этом 
коллективе. Сейчас я работаю 
в управлении по делам мо-
лодежи города Краснодара, 
организую массовые крупные 
мероприятия, иногда по зову 
сердца сама выступаю.

- Назовите самую прият-

ную встречу (знакомство) в 
период активного участия 
в общественной жизни фа-
культета?

- Все ребята, которые меня 
окружали во время обучения 
на ФОПе, все они являются 
яркими личностями, и на-
сколько было здорово и ин-
тересно ездить на концерты 
и организовывать какие-то 
мероприятия вместе с ними. 
Сейчас наблюдаю за ними в 
соцсетях и не только, мы по-
стоянно сталкиваемся с ними 
на мероприятиях, меня охва-
тывает гордость, когда я по-
нимаю, что нас вырастил один 
университет. Если говорить 
конкретно, то один из них - 
это Валентина Александровна. 
Она яркий человек, звездный 
и солнечный, который всегда 
во всем нам помогал и дал воз-
можность реализовать себя, за 

Дмитрий Довыскиба: Каждое мероприятие дорого для меня

Один из выпускников Ку-
банского агроуниверситета 
успешно работает по своей 
основной профессии, но и не 
бросает вокал, курс которого 
он получил на факультете об-
щественных профессий. Дми-

трий Довыскиба неоднократ-
но выступал от Кубанского 
ГАУ на городских конкурсах, а 
также работал в дуэте с Анной 
Бойко.

- Дмитрий, расскажите, 
как вы попали на ФОП? Ка-
кую профессию вы получи-
ли?

- Благодаря Кубанскому 
ГАУ и факультету энергетики 
я получил интересную и вос-
требованную профессию ин-
женер-энергетик.

А на ФОП я попал благо-
даря совету моего единствен-
ного помощника и идейного 
вдохновителя - моей мамы, 
которая сказала, что учеба 
учебой, но нужно развиваться 
и творчески. КубГАУ я изна-
чально полюбил за шикарную 
площадку, территорию, на ко-
торой располагаются и учеб-
ные корпуса, и студенческий 
городок. Доступность всего и 
красота меня покорили.

- Какой опыт вы получили 
на факультете обществен-
ных профессий? Какие меро-
приятия запомнились?

- Я получил драгоценный 
опыт общения с людьми, ко-
торые в искусстве и культуре 
знают в разы больше, чем я. 
Это широкая практика присут-
ствия на концертных площад-
ках. Соревновательный опыт 
участия в конкурсах. И добрая 
нота «домашних» концер-
тов, посвященных любимым 
праздникам. Таким, как 8-е 
Марта или День мамы. Я ду-
маю, если постараться, смогу 
вспомнить каждое меропри-
ятие, потому как они все по-
своему дороги для меня.

- Как сейчас складывается 
ваша творческая жизнь?

- На сегодняшний день моя 
творческая жизнь бьет клю-
чом. Потому как тот импульс, 
который был получен в Куб-
ГАУ, не угасает. По-прежнему 

стараюсь участвовать в кон-
курсах, телевизионных проек-
тах. Могу сказать точно, если 
бы в далеком 2008-м  я не на-
писал бы в анкете слово «во-
кал», вряд ли это все было бы 
возможно.

- Назовите самую прият-
ную встречу (знакомство) в 
период обучения и активно-
го участия в общественной 
жизни факультета?

- Одни из самых приятных 
встреч - это мастер-классы 
известных «гуру» российско-
го шоу бизнеса Максима Фа-
деева, Юрия Аксюты, Андрея 
Сергеева. Каждый из этих 
людей дал мне уверенность в 
том, что я выбрал правильный 
путь, занимаясь творчеством.

Дмитрий, всем извест-
но, что у вас с Анной Бойко 
сложился сценический дуэт. 
Расскажите, как вы решили 
выступать вместе?

- Первый раз я Аню услышал 

на форуме, где она представ-
ляла свой факультет. Как сей-
час помню, что мне понравил-
ся ее вокал, она на тот момент 
уже была сложившейся вока-
листкой. И тогда я в первый 
раз подумал, было бы отлично 
спеть с ней. Но все как-то не 
было возможности. А потом 
Валентина Александровна 
Пастарнак сама предложила, 
чтобы мы с Аней Бойко спе-
ли дуэтом. Эта новость меня 
обрадовала, и с тех пор мы с 
Аней часто исполняем вместе 
песни и до сих пор очень теп-
ло общаемся.

- Как друзья относятся к 
вашей известности?

- Друзей у меня немного, а 
те, кто есть, искренне раду-
ются каждой моей победе, и 
стараются быть рядом в эти 
драгоценные минуты. 

- Расскажите, чем вы сей-
час занимаетесь?

- Сейчас я по-прежнему хо-

что ей огромное спасибо. 
- Анна, что вы пожелаете 

сегодняшним студентам и 
«звездочкам» ФОП?

- Пройдя этот путь, к сожа-
лению короткий, потому что 
он пробежал очень быстро, я 
бы хотела пожелать ценить 
каждое мгновение, проведен-
ное на ФОП. Вы получаете 
массу ценного опыта, кото-
рый вам пригодится в течение 
всей жизни. Не бойтесь идти 
вперед, участвовать во всевоз-
можных концертах, конкурсах, 
конечно не забывая про учебу. 
И потом спустя много лет, вы 
будете с радостью и с гор-
достью вспоминать о своем 
обучении в университете. И 
возможно, какое-то из мгно-
вений, проведенное на ФОПе 
в университете, сможет из-
менить полностью всю вашу 
жизнь.

как сложилась бы жизнь, но 
мы называли ее всегда в кавээ-
не «вторая мама», человек, ко-
торый видит в людях хорошие 
стороны. А так у меня, благо-
даря кавээну и работе на фа-
культете знакомств было мно-
го и с администрацией нашего 
края, и потом с современными 
звездами КВН, Камеди Клаб, 
ТНТ, что помогает сейчас в ра-
боте. Знакомств было много, 
но все это благодаря Валенти-
не Александровне.

- Никита, что вы пожелае-
те сегодняшним студентам и 
звездочкам ФОП?

- Пахать, работать, не звез-
диться и, если вы человек 
творческий, то по максимуму 
выкладываться, участвовать в 
жизни вуза, чем больше опыта 
вы получите, тем в дальней-
шем легче будет в жизни. По-
этому ни отчего не отказывай-
тесь, пойте, танцуйте, играйте 
в КВН и занимайтесь любимым 
делом.

лост. Работаю в организации 
"НЭСК-Электросети" ведущим 
инженером. Работа сложная и 
интересная. Как и любая от-
ветственная работа, занима-
ет большую часть времени и, 
собственно, жизни. Родители 
довольны моим выбором - ра-
ботой по специальности, так 
как при желании успеть мож-
но везде – и в творчестве, и в 
работе, и в семье. 

- Дмитрий, что вы поже-
лаете сегодняшним студен-
там?

- Сегодняшним студентам 
хочу пожелать лишь одного. 
Помните, что студенческие 
годы - поистине самые счаст-
ливые годы в жизни. Прове-
дите этот отрезок времени 
достойно. И пусть каждый 
день привносит что-то новое 
в багаж ваших знаний и жиз-
ненного опыта.

Беседовала 
Ирина Колоновская
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КубГАУ выходит на мировую     

Как стать помощником депутата

Всемирный фестиваль молодежи и студентов – фестиваль с 70-летней исто-
рией, в котором принимают участие студенты и сотрудники Кубанского ГАУ.

«За мир, солидарность и социальную справедливость! Мы боремся против империализма; ува-
жая свое прошлое, мы строим будущее!» - под этим красноречивым девизом 14 октября в городе 
Сочи стартовал XIX Всемирный фестиваль молодежи и студентов.

Всемирный фестиваль молодежи и студентов имеет богатую историю протяженностью в 70 
лет. За время своего существования в нем приняли участие более 360 тысяч представителей про-
грессивной молодежи со всех уголков нашей планеты. Эта цифра обещает вырасти уже к концу 
октября, ведь участие в форуме подтвердило более 20 тысяч молодых людей более чем из 180 
стран мира, в том числе и России. Само собой, Кубанский ГАУ не остался в стороне от мирового 
события. На встречу с инициативными молодыми иностранцами от вуза отправилось 20 человек. 

Стоит отметить, что в России всемирный фестиваль проходит в третий раз. Первые два раза он 
проходил в Москве: в 1957 году в шестой раз и в 1985 году двенадцатый по счету.

Перед отправлением в Олимпийскую столицу несколько делегатов поделились своими ожи-
даниями от поездки.

Кирилл Сень, 
факультет энергетики, 

председатель совета 
интернациональной 

дружбы КубГАУ:
Это грандиозное меропри-

ятие, в котором хотел бы по-
участвовать каждый. Надеюсь 
найти на форуме единомыш-
ленников — команды, кото-
рые активно работают в том 
же направлении, что и совет 
интернациональной дружбы, 
и наладить с ними контакт. 

Роман Старостин, 
экологический факультет, 

председатель 
студенческого совета 

КубГАУ: 
Я узнал о фестивале на 

одном из всероссийских фо-
румов Росмолодежи. Нам 
рассказали о событии и при-
звали к участию. Решил не 
оставаться в стороне и подал 
заявку. Буду участвовать в ра-
боте политической площадки. 
К счастью, еду не один – мои 
коллеги тоже отправляют-
ся на форум. Ожидаю новых 
знакомств и знаний, прокачки 
имеющихся навыков и приоб-
ретения новых.

Артем Шевченко,
 факультет управления, 

заместитель председателя 
студенческого совета 

КубГАУ:
О фестивале узнал из со-

циальных сетей нашего уни-
верситета. Увидел пост в 
группе студенческого совета 
и решил подать заявку. Заяв-
лен на площадку «Культура 
мира». Уверен, что участие в 
ВФМС даст мне уникальный 
опыт общения с самыми раз-
личными представителями 
молодежных объединений 
и организаций. Также я хочу 
получить опыт в сфере своих 
интересов и дальнейшей дея-
тельности. ВФМС - это отлич-
ная площадка для реализации 
идей и проектов. 

5 октября в стенах главного корпуса Кубанского ГАУ 
состоялась встреча студентов юридического факуль-
тета и факультета управления с заместителем предсе-
дателя комитета Государственной думы по развитию 
гражданского общества, общественных и религиоз-
ных организаций Натальей Костенко.

Наталья Васильевна стала 
одним из ключевых игроков 
команды президента Россий-
ской Федерации. Благодаря 
своей энергии и настойчи-
вости она провела в ОНФ 
десятки решений и законов 
в интересах граждан про-
тив произвола и коррупции. 
Модератором встречи высту-
пила проректор по междуна-
родной и молодежной поли-
тике вуза Татьяна Полутина.

Начала свою речь Наталья 
Костенко с опроса студентов 
на тему, считают ли присут-
ствующие себя патриотами 
своей страны, а также зави-
сит ли от них будущее стра-
ны. 

- Я стараюсь быть другом 
для вашего университета. Он 
всегда открыт для новых на-
чинаний и очень тщательно 
подходит к решению постав-
ленных задач,  – поделилась 
Наталья Васильевна.

В ходе мероприятия На-
талья Васильевна провела 
беседу с ребятами, обсудив 
насущные проблемы россий-
ского общества и особен-
ности гражданской позиции 

современной молодежи. 
Встреча проходила в форме 
дискуссии, Наталья Костенко 
могла задать встречный во-
прос и выслушать противо-
положное мнение студента. 
Также депутат рассказала о 
своих буднях в Госдуме и уча-
стии в заседаниях. Присут-
ствующие студенты узнали,  
как Наталья Костенко, при-
ехавшая из станицы Мало-
тенгинская Отраднинского 
района Краснодарского края, 
окончила факультет журна-

листики Кубанского госу-
дарственного университета, 
получила предложение ра-
ботать в Независимой газете, 
а затем и в Общероссийском 
народном фронте. Теперь 
Наталья Костенко дает шанс 
студентам юридических фа-
культетов Кубани: на встрече 
был презентован проект для 
активной молодежи – кон-
курс для студентов правовых 
специальностей, по итогам 
которого будет выбран по-
мощник депутата Госдумы 
на общественных началах. 
Конкурс предусматривает 
несколько этапов. Первый 
этап предполагает выполне-
ние тематического задания, 
в ходе которого начинающий 
юрист должен будет само-

стоятельно разобраться в од-
ной из актуальных проблем 
края и предложить для нее 
законодательное или иное 
нормативное урегулирова-
ние. На втором этапе участ-
ник конкурса получит персо-
нальное задание, связанное 
с реальными вопросами, по-
ставленными жителями Ку-
бани в обращениях в адрес 
депутата Госдумы Натальи 
Костенко и совместно с депу-
татом постарается добиться 
решения проблемы конкрет-
ного гражданина. Третий 
этап конкурса предполагает 
участие в непосредственной 
работе депутата – в обще-
ственных приемах граждан.

Пресс-служба КубГАУ

Приветствуем 
иностранных 
студентов

28 сентября в главном корпусе Кубанского ГАУ со-
стоялось первое в новом учебном году общее собра-
ние иностранных студентов, организованное управ-
лением по международным и внешним связям.

Перед иностранцами с приветственным словом выступи-
ли проректор по международной и молодежной политике 
Татьяна Полутина, заместитель начальника управления по 
связям с общественностью администрации МО г. Краснодар 
Андрей Березин, официальный представитель Управления 
МВД России по Краснодару Артем Коноваленко, ведущий 
специалист отдела оформления виз и приглашений УФМС 
России по Краснодарскому краю Ирина Сергеева, а также 
представители центра национальных культур Краснодара.

«Наш университет имеет богатую историю обучения ино-
странных граждан. Из Кубанского ГАУ выпустились более 10 
тысяч студентов, приехавших на обучение из-за рубежа, и на 
протяжении 20 лет благодаря сохранению уникального пед-
состава мы ежегодно увеличиваем этот показатель», - рас-
сказала участникам собрания начальник центра по работе с 
иностранными студентами Лариса Алгашева.

В ходе мероприятия были освещены основные достижения 
вуза по международной деятельности, проведена ознако-
мительная беседа о безопасном пребывании иммигрантов 
на территории страны. Ребят призвали серьезно относиться 
к вопросам миграционной политики и пожелали успешной 
учебы.

На сегодняшний день в нашем университете по програм-
мам бакалавриата, специалитета, магистратуры и аспиранту-
ры обучаются 560 иностранных студентов из 56 стран мира. 
Более 120 иностранцев проходят обучение на подготови-
тельном факультете.

Дмитрий Элефтериади, 
наш корреспондент
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Дмитрий Элефтериади,
 экономический факультет, 

корреспондент
 пресс-службы КубГАУ:

Друзья рассказали мне про ВФМС и предло-
жили подать заявку. Я был не уверен, примут 
ли меня, ведь до этого я участия в форумах не 
принимал. Тем не менее через месяц получил 
приглашение на площадку “Медиацентр (Жур-
налистика)”. Для меня это большая ответствен-
ность – стать одним из представителей россий-
ской журналистики на площадке крупнейшего 
международного события этого года. Надеюсь 
почерпнуть немного вдохновения и мотивации 
на профессиональный рост. Возможно, встре-
тив коллег из-за рубежа, мне удастся приобре-
сти дополнительные навыки, необходимые для 
успешной работы на журналистском поприще.  
Сами понимаете: сегодня СМИ развиваются 
слишком быстро, и ежедневно появляется все 
больше новшеств и форматов массового ин-
формирования.

Юлия Пичугина,
 экономический факультет,

 глава медиакорпуса 
студенческого совета КубГАУ: 

О фестивале я узнала благодаря 
ВФОМ «Территория смыслов», в рам-
ках которого состоялось расширен-
ное заседание Национального под-
готовительного комитета (НПК) XIX 
Всемирного фестиваля молодежи и 
студентов в 2017 году. Тогда же был  
презентован и сам фестиваль.  За-
явлена на площадку «Медиацентр». 
От мероприятия жду в первую оче-
редь получения новых знаний, обме-
на практиками и идеями с другими 
участниками. Это также прекрасная 
возможность не только встретиться с 
друзьями со всей страны, но и завести 
новых со всего мира. Приятно стать 
частью столь масштабного меропри-
ятия.

Аркадий Моисеев,
 начальник отдела организации

 и сопровождения научной деятельности:
Для меня участие во Всемирном фестивале молодежи и сту-

дентов – процесс обдуманный, и я достаточно долго к этому 
шел. Дело в том, что я участник площадки «Наука и образова-
ние». Для того, чтобы туда попасть, мне пришлось достаточ-
но потрудиться. Я был отобран как представитель российских 
молодых ученых. Мною был составлен проект по международ-
ному сотрудничеству, который прошел несколько этапов от-
бора: очное участие предусматривало защиту проекта на базе 
Уральского федерального университета, где в самой много-
численной секции я занял 3-е место и стал гарантированным 
участником фестиваля. От этого крупнейшего события я ожи-
даю многого. Прежде всего, наладить контакт с зарубежными 
учеными по линии совместных публикаций, проведения науч-
ных исследований. Особое внимание хочу уделить общению 
с представителями стран - участников ЕврАзЭС и БРИКС, как 
важнейших стратегических и экономических партнеров. Воз-
можно, скоординировав наши действия, мы создадим проект 
по сотрудничеству с зарубежными странами в области изуче-
ния и продвижения аграрной науки.

На обучении в Венгрии
С 1 сентября 2017 года четверо студентов КубГАУ приступили к семестрово-

му обучению в Венгрии за счет гранта Министерства образования и науки РФ 
Stipendium Hungaricum (ОФ «Темпус»). Грант покрывает обучение, проживание и 
включает выплату ежемесячной стипендии на другие расходы. Представляем пер-
вые отзывы участников о зарубежном начале их учебного года.

«По прибытии первым де-
лом я заселился в общежитие 
моего университета. Понра-
вились местные правила, ко-
торые предоставляют больше 
свободы. Нам провели вво-
дную лекцию, рассказали про 
электронную образователь-
ную систему Neptun, исполь-
зуемую в вузе, про свободный 
выбор учебных дисциплин, 
разобрали некоторые орга-

низационные вопросы. Об-
учение будет проходить на 
английском языке.

Во время обучения в Вен-
грии надеюсь приобрести 
опыт и знания и в дальней-
шем с пользой применять их 
в России. Также хотелось бы, 
находясь в Европе, посетить 
различные интересные места, 
и не только Венгрии. В общем, 
пока мне все здесь нравится», 

- поделился своими впечатле-
ниями один из победителей 
гранта, студент факультета 
прикладной информатики 
Игорь Науменко.

Желаем ребятам хорошей 
учебы, легкой сессии, мно-
жества впечатлений и новых 
знакомств!

Дарья Чурянина, 
фото Татьяны Грубич

Мохаммед Аммар Юсиф Хассан, 
факультет механизации КубГАУ:

Так как я являюсь руководителем 
учебно-научного сектора ассоциации 
иностранных студентов России по 
Краснодарскому краю, о фестивале я 
узнал на главном сайте ассоциации. 
Записался на площадку «Культура 
мира», потому что считаю, что это то, 
в чем больше всего нуждаются люди, 
когда смотрю на текущие события по 
всему миру.

Я еду на фестиваль с большой на-
деждой найти тех людей, с которыми 
мы сможем реализовать наши планы 
для развития нашей планеты во всех 
областях.  И думаю, что это будет 
то, к чему стремится молодежь. На 
ВФМС студенты смогут вживую по-
общаться между собой о конкретных 
вопросах и стараться найти пути их 
решения.

Как студентам Кубанского ГАУ 
живется в Португалии

«Все для студента» — если бы у Политехнического университета Брагансы был 
слоган, он бы звучал именно так. Инфраструктура, организация учебного процес-
са, сама атмосфера – все способствует комфортному и эффективному обучению.

Три студента Кубанского 
госагроуниверситета - Юлия 
Крицкая, Нургельды Су-
лейманов и Шамиль Пчену-
шай - проходят обучение по 
программам бакалавриата 
и магистратуры в одном из 
ведущих университетов Пор-
тугалии. В течение семестра 
ребята получают профес-
сиональные знания на фа-
культетах международного 
бизнес-менеджмента и ин-

формационных технологий. 
Стоит отметить, что заня-

тия проходят на английском 
языке, а некоторые дисци-
плины даже на португаль-
ском. Но это ребят только 
радует!

– Я рад, что у меня появи-
лась возможность получить 
этот уникальный опыт. Ни 
для кого не секрет, что се-
годня важно быть не просто 
квалифицированным специ-

алистом, а специалистом со 
знанием иностранного язы-
ка. И здесь, в Политехниче-
ском университете Брагансы, 
можно сказать, я становлюсь 
на ступеньку выше в глазах 
своего будущего работода-
теля, – делится впечатлени-
ями студент второго курса 
факультета прикладной ин-
форматики КубГАУ Нургель-
ды Сулейманов.

Дарья Чурянина
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На агрономический факультет 
поступила из любви к саду

Владимир Владиславович КОТЛЯРОВ
Владимир Викторович ШЕВЦОВ
Нино Нодариевна ГУГУШВИЛИ
Галина Григорьевна КАРПЕНКО

Леонид Евгеньевич ПОПОК
Владимир Васильевич КУЦЕЕВ

Виктор Александрович ОЧАКОВСКИЙ
Виктория Викторовна АНТИМИРОВА

Алексей Георгиевич МУРЛИН
Мария Никитична ЛИФЕНЦОВА
Владимир Николаевич ПАВЛОВ
Екатерина Михайловна БЕЛАЯ

Владимир Макичевич ПОГОСЯН
Татьяна Евгеньевна ХОРОЛЬСКАЯ

Александр Васильевич САВРАНСКИЙ
Евгений Андреевич ТВЕРДОВ
Игорь Анатольевич КОВАЛЕВ

Елена Викторовна ГОНДАРЕВА
Алина Евгеньевна ЮРТАЕВА

Александр Николаевич БУЗЬКО
Тамара Алексеевна ГАЖЕВА

Валентина Романовна ЛАБИНЦЕВА
Олег Александрович СТЕРЛИГОВ
Татьяна Борисовна ДЕМЕНТЬЕВА
Екатерина Николаевна ДЕЙНЕГА

Роза Робуровна АРАКЕЛЯН
Кирилл Дмитриевич НЕУДАЧИН

Екатерина Васильевна НЕМЧЕНКО
Вадим Викторович ЯКОВЕНКО
Алексей Дмитриевич ВЛАСЮК
Ирина Павловна ШАРАХНЮК
Артем Валентинович ВЛАСОВ

Екатерина Павловна ЯКОВЕНКО
Велоди Виленович МАКАЦАРИЯ
Дарья Григорьевна ГАЛИЦЫНА

Анна Сергеевна БАКАЛЕНКО
Лариса Владимировна ЧЕРКАСОВА

НАШИ  ЮБИЛЯРЫ

Поздравляем с юбилеем!
Желаем всем доброго здоровья, 

благополучия, счастья!

Федеральное государственное бюджетное образовательное 

учреждение высшего образования

«КУБАНСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
АГРАРНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени И.Т. ТРУБИЛИНА»

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей профес-

сорско-преподавательского состава.

С условиями конкурса можно ознакомиться 
на сайте http://kubsau.ru/ 
(в разделе «Объявления»), 

а также в отделе кадров  (тел. 221-58-72).

Срок подачи документов на конкурс – 
месяц со дня опубликования объявления.

Документы подавать на имя 
ректора университета по адресу: 

350044, г. Краснодар, ул. Калинина, 13. 
Отдел кадров (ауд. 422).

Мечта развести цветущие сады для Валентины Ва-
силько сбылась, ради этого она когда-то поступила на 
агрономический факультет.

Сейчас Валентина Павлов-
на - заслуженный деятель 
науки Кубани, профессор ка-
федры общего и орошаемого 
земледелия КубГАУ, име-
ет грамоты Министерства 
сельского хозяйства РФ, а 
также дважды лауреат пре-
мии Краснодарского края в 
сельхознауке. В дни 80-ле-
тия Краснодарского края Ва-
лентина Павловна получила 
из рук губернатора Вениа-
мина Кондратьева медаль 
Героя труда Кубани за вклад 
в развитие региона. 53 года 
трудовой деятельности Ва-
лентина Павловна посвятила 
госагроуниверститету.

Когда-то в далеком 1957 

году юная Валентина при-
ехала из Ворошиловграда 
поступать в институт. Ро-
дители хотели, чтобы она 
стала педагогом-биологом, 
но по дороге в Краснодар 
она передумала и решила во 
что бы то ни стало поступить 
в сельхозинститут на плодо-
овощеводство (тогда так на-
зывался КубГАУ). Уж очень 
она любила цветущие сады. В 
итоге Валентина поступила 
на агрономический факуль-
тет, остановившись на более 
широком профиле.

- Валентина Павловна, вы 
помните своих педагогов, 
на которых вы в студенче-
ские годы старались рав-
няться?

- Мы помним всех! Наши 
педагоги были настоящими 
наставниками. Взять кафе-
дру земледелия: Кузнецов 
Иван Алексеевич – от бога 
обработчик, от бога зем-

ледел, многому нас учил. 
Борис Иванович Тарасенко 
водил нас как щенят и все 
показывал: «Девочки, смо-
трите, вот это обработка 
хорошая, а вот это плохая». 
В полях показывал, а не на 
компьютерах и методом те-
стирования. Сейчас вы мо-
жете видеть его книги, хотя 
он не был доктором наук, 
он кандидат. Яков Василье-
вич Губанов, великолепный 
наставник, слов нет, какой 
растениевод. Саучинкин и 
Цитович учили нас химии, 
Косенко, который учил нас 
политэкономии так, что мы 
бежали на лекции. Деревян-
ко учил нас сельхозмаши-

нам, Алешин -  физиологии. 
Все педагоги были профес-
сионалами. 

- Вы недавно получили 
звание Героя труда Кубани, 
ожидаема она вами была?

- Это был большой губер-
наторский сюрприз. Я по 
своей натуре никогда не жду 
наград. Хотя у меня их мно-
го. Момент приятный, но я 
вам хочу сказать, не было бы 
такой мощной науки, кото-
рую Иван Тимофеевич Тру-
билин в свое время создал, 
не было бы и наград. Он ор-
ганизовал научно-производ-
ственное объединение, куда 
вошли все научно-исследо-
вательские институты. Поя-
вился Николай Григорьевич 
Малюга, который вместе с 
Яковом Васильевичем Губа-
новым и мною, в том числе, 
в 1991 году заложили дли-
тельные стационарные опы-
ты. Им почти 30 лет. 

- Как семья относится к 
вашей занятости: и лекции, 
и выезды в поля? Вы дома 
вообще бываете?

- Да, бывает, конечно, что 
семья меня редко видит. В 
свое время, когда мы с му-
жем закончили институт, 
аспирантуру нам предло-
жили в один и тот же день. 
Муж мой учился на мехфаке 
в нашем институте, тут мы и 
познакомились. Поработали 
на производстве, он стар-
шим механиком, а я глав-
ным агрономом и старшим 
агрономом, потом вернулись 
сюда в Краснодар, где у нас 
родилась дочь. Муж мой тог-
да сказал, что в аспирантуру 
пойду я, а он будет работать. 
Ему в это же время предло-
жили должность начальника 
отдела в проектном инсти-
туте. 

- Насколько сейчас ак-

туален вопрос плодородия 
земель?

- Земля, как все живое, 
стареет, и нам с вами не 
дано снова стать молодыми, 
а почва - это возобновляе-
мый энергетический ресурс. 

Нефть когда-нибудь закон-
чится, газ закончится, а по-
чва, если мы будем ее беречь, 
сама себя будет воспроиз-
водить. По-другому еще 
плодородную часть земли 
называют кожей земли – эн-
додермой, а почему? Если у 
человека с кожей что-то слу-
чается, он гибнет, так же и с 
почвой, если мы ее нарушим, 
то планета просто погибнет. 
Это один вопрос. А второй: 
население растет, и все хо-
тят кушать, а это возможно 
только благодаря зеленым 
растениям. Считайте, что по-
чва, плодородие - это фунда-
мент, а дальше выстроенное 
здание - это урожай. Если на-
рушен фундамент, урожай мы 
не получим. 

Во время войны я в оккупа-
ции оставалась на Украине, 
еще маленькая была, но хо-
рошо помню, как немцы эше-

лонами вывозили наш пло-
дородный слой с Украины и 
Кубани. Наши солдаты потом 
вскрыли эти вагоны, а там 
земля. В Германию вывози-
ли наш плодородный слой, а 
ведь это наша монопольная 
рента, национальное богат-
ство, которое нужно беречь:  
таких черноземов, как на Ку-
бани, в мире больше нет. 

- А у вас дома есть цвету-
щие растения?

- У меня есть дача! Цвету-
щих растений много, но сада 
нет, потому что все погибает 
без полива, без подкормки, а 
мне некогда этим занимать-
ся. Землей в основном я за-
нимаюсь на работе.

- Можете ли сказать, что 
ваша мечта сбылась?

- У каждого человека не 
без бед и горя, но жизнь сло-
жилась как мечта, что хотела, 
то и получалось! Меня мож-
но назвать счастливым чело-
веком!

Беседовала 
Ирина Колоновская
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Первый чемпионат World Skills в России принял КубГАУ
Cобытие проходило на территории Опытной стан-

ции учхоза «Кубань» Кубанского ГАУ с 27 по 29 сентя-
бря 2017 года. Именно наш университет стал первым 
в России, где прошло мероприятие подобного уровня, 
куда приехал директор департамента научно-техно-
логической политики и образования Минсельхоза РФ 
Виталий Волощенко и министр сельского хозяйства 
Краснодарского края Федор Дерека.

В чемпионате мастер-
ства среди молодых про-
фессионалов World Skills по 
компетенции «Агрономия» 
приняли участие молодые 
сотрудники организаций 
агропромышленного ком-
плекса из 11 регионов Рос-
сии. На главной площади 
учхоза КубГАУ собрались 
представители Ставрополь-
ского края, Воронежской, 
Саратовской, Ростовской, 
Тамбовской, Тульской, Улья-

новской областей, респу-
блики Татарстан, республи-
ки Башкортостан. Все они 
участвовали в профессио-
нальных конкурсах, чтобы 
определить лучшего специ-
алиста, среди аграриев.

Открытие
На церемонии открытия 

присутствовали студенты и 
сотрудники Кубанского ГАУ, 
организаторы и гости чемпи-
оната, а также ученики стар-
ших классов краевых школ. 
Мероприятие началось с 
ознакомительной экскурсии 
для директора департамента 
научно-технологической по-
литики и образования Мин-

сельхоза РФ Виталия Воло-
щенко и министра сельского 
хозяйства Краснодарского 
края Федора Дерека. 

- Кубанский аграрный 
университет, как предста-
витель не только самого 
хлебного края, но и пред-
ставитель именно молодых 
профессионалов, принимает 
эстафету по компетенции 
«Агрономия». Есть все ос-
нования для того, чтобы эта 
компетенция состоялась и 
по квалификации, и по го-
товности, и по всем требова-
ниям стандарта Word Skills, 
– делится мнением директор 
департамента научно-техно-
логической политики и об-

разования Минсельхоза РФ 
Виталий Волощенко.

Конкурс был открыт тор-
жественным парадом участ-
ников, выступлением по-
четных гостей и творческих 
коллективов Кубанского 
ГАУ. 

- Сегодня Краснодарский 
край - это лидирующий ре-
гион в агроэкономике нашей 
большой страны. Здесь ди-
намично развивается живот-
новодство, растениеводство 
и перерабатывающая про-
мышленность. АПК - это ло-
комотив экономики нашего 

региона. И очень радостно, 
что впервые такой чемпио-
нат проходит на базе нашего 
Кубанского аграрного уни-
верситета, - приветствует 
участников чемпионата ми-
нистр сельского хозяйства 
Краснодарского края Федор 
Дерека.

Для школьников и сту-
дентов была организована 
внеконкурсная програм-
ма: экскурсия по террито-
рии учебного хозяйства и 

мастер-класс по росписи им-
бирных пряников.

- Министерство сельско-
го хозяйства нам доверило 
провести чемпионат по на-
правлению «Агрономия». 
Мне кажется, это одна из 
самых главных профессий в 
сельском хозяйстве, - счи-
тает ректор Кубанского ГАУ, 
профессор, заместитель 
председателя ЗСК Алек-
сандр Трубилин.

Задания
А на опытных площадках 

тем временем начался чем-
пионат. Молодые специали-
сты соревновались по своим 
номинациям. Доцент Став-

ропольского государствен-
ного аграрного университе-
та Елена Дрёпа участвовала 
в качестве эксперта на пер-
вом чемпионате мастерства 
среди молодых профессио-
налов World Skills по компе-
тенции «Агрономия».

- Я как эксперт оцениваю 
работу молодого професси-
онала в области определе-
ния чистоты семян и массы 
тысячи семян. Это два ос-
новных показателя, которые 
необходимо знать каждому 
агроному, начинающему 
трудовую деятельность, - 
рассказывает о своей функ-
ции в конкурсе Елена Бори-
совна. - Специалист вручную 

подсчитывает массу тысячи 
семян, достаточно уверенно 
это делает, именно так, как 
положено.

Эксперт оценивает по-
следовательность и пра-
вильность выполнения всех 
работ, которые выполняет 
молодой специалист. Участ-
нику конкурса дается макси-
мум 2,5 часа, хотя он может 
выполнить и раньше свое за-
дание, но эксперт все равно 
будет оценивать правиль-
ность его работы, последо-
вательность и даже аккурат-
ность и порядок на рабочем 

месте. Все эти пункты также 
внесены в оценочный лист. 

Призеры
Конкурс продолжился 

три дня, и 29-го сентября 
по итогам выполнения всех 
практических заданий были 
определены победители 
чемпионата.

12 соревнующимся агра-
риям и 14 экспертам были 
торжественно вручены сер-
тификаты, а призерам ди-
пломы и медали чемпионата:

I место получил Евгений 
Рудковский и эксперт Алек-
сандр Крюков, АО «Подъ-
ем», Тамбовская область;

II место - Вероника Ре-
шетняк и эксперт Марсель 
Ахметзянов, ФГБОУ ВО Ка-
занский ГАУ, республика Та-
тарстан;

III место - Александра 
Климова и эксперт Сергей 
Гужвин, МБОУ ДО Эколо-
го-биологический центр, г. 
Миллерово Ростовской об-
ласти.

- Мне было очень прият-
но посетить Краснодарский 
край. Хотела бы поблаго-
дарить сотрудников Кубан-
ского госагроуниверситета 
за это роскошное меропри-
ятие. Те высокопоставлен-
ные лица, которые посетили 
чемпионат, были приятно 
удивлены увиденным и еди-
ногласно заявили, что это 
движение надо развивать. 
Именно поэтому ваш край 
был первым. Вы первые за-
явили о том, что сельскохо-
зяйственную компетенцию 
надо обязательно развивать 
и поднимать. Я думаю, чем-
пионат станет популярным 

по всей стране, - подели-
лась своими впечатлениями 
во время награждения по-
бедителей главный эксперт 
World Skills Russia Наталья 
Козлова.

Администрация Кубанско-
го ГАУ, лучшие творческие 
коллективы и команды от 
волонтерского центра в со-
ставе 25 человек приложили 
много усилий для организа-
ции крупномасштабного со-
бытия.

На церемонии закрытия 
флаг Word Skills был тор-
жественно вручен команде 
Ставропольского госагро-
университета, где пройдут 
соревнования по компетен-

ции «Ветеринария».
Чемпионат мастерства 

среди молодых профессио-
налов World Skills по компе-
тенции «Агрономия» - пер-
вый в России прошедший на 
территории именно Кубан-
ского ГАУ, показывает, что 
житница России Кубань по 
праву удостоена чести быть 
первой, а лучший вуз Кубани 
- образцовым.

Ирина Колоновская, 
наш корреспондент

-  Министерство сельского хозяйства нам доверило про-
вести чемпионат по направлению «Агрономия». Мне ка-
жется, это одна из самых  главных профессий в сельском  

хозяйстве, - считает ректор Кубанского ГАУ, профессор, 
депутат ЗСК Александр Трубилин.

2 республики, 2 края и 7 областей принимал 
Кубанский ГАУ на первом в России чемпионате 

молодых профессионалов Word Skills

2,5 часа давалось на задание молодым 
профессионалам – участникам конкурса 
Word Skills в компетенции «Агрономия»



8 № 10 (1726) 15 октября 2017 года Кубанский госагроуниверситет

Карнавал студентов в День города
24 сентября на улице Красной состоялось Молодеж-

ное шествие, приуроченное ко Дню города. Студенты 
вузов и ссузов Краснодара приняли участие в костю-
мированном торжестве в честь 224-летия кубанской 
столицы.

Делегация от Кубанского ГАУ в составе более 300 человек 
представила свое видение темы “Сельское хозяйство и традиции 
села”. Колонна нашего университета отличилась оригинальным 
сочетанием образов: традиционные уборы русских красавиц, 
красные рубахи казаков и свежеиспеченные караваи слились в 
единую, довольно колоритную картину с греческими туниками, 
египетскими немесами и пальмовыми шляпами иностранных сту-
дентов вуза.

Более 3 000 студентов из 34 учебных заведений Краснодара, 
а также представители организаций города прошли по улице 
Красной от улицы Комсомольской до Театральной площади. За 
самые креативные образы были присуждены призовые места. 
Победу в финале одержал Кубанский ГАУ.

Дмитрий Элефтериади, 
наш корреспондент 

Фото Арина Столбова


